



OPINIÓN

**NOMBRES, NOMBRES
Y... NOMBRES****ALBERTO AGUILAR**

Crecen importaciones de granos, sequía enrarece escena y plan 2024 sin foco productivo

Como ha sucedido, difícilmente los diputados harán cambios de fondo al presupuesto 2024, pese a un mayor déficit, más deuda y algunas estimaciones optimistas como el avance del PIB y la plataforma petrolera.

Hacia el campo pese a que lo destinado a desarrollo rural crecerá 4.9%, hay poco para fomento productivo, tras dismantelar los programas de comercialización. También para infraestructura hídrica lo contemplado es marginal, pese a que la sequía, según el GCMA afecta al 67% del territorio y las presas están al 42%.

Le platicaba de la afectación del cultivo del frijol, pero en general el panorama de granos y oleaginosas no marcha bien.

Juan Carlos Anaya director de esa firma de análisis remarca que ese terreno es el talón de Aquiles de México cuando se habla de autosuficiencia alimentaria. Apenas producimos 52% de lo que consumimos.

Somos es el 2° importador de granos y oleaginosas del mundo, únicamente superado por China y este 2023 se importarán 40 millones de toneladas.

A agosto dichas compras ya se situaban cerca de 27 millones de toneladas, puesto que dice Anaya, la producción no va acorde con el avance de la demanda.

Somos el 10° productor agropecuario del mundo, pero el 12° en población y aunque en frutas y hortalizas somos autosuficientes y exportamos 10 millones de toneladas, básicamente a EU, esto no se replica en granos y oleaginosas.

Con la propuesta presupuestal 2024, si bien Sader de **Víctor Manuel Villalobos** recibirá 74,000 mdp, buena parte de los fondos son para asistencialismo y poco para aumentar producción. No hay congruencia en el discurso que se promueve con el presidente **Andrés Manuel López Obrador** de lograr autosuficiencia alimentaria con programas en otra dirección.

Los precios de los fertilizantes han bajado, no así las partidas para regalar el producto a pequeños productores. También los precios de garantía están focalizados, no hay un ingreso objetivo para todos, tampoco coberturas y se dismanteló la red de protección en un entorno de cotizaciones volátiles.

El GCMA remarca que mientras el año pasado el precio del maíz estaba en 7,200 pesos tonelada ahora está en 4,700 pesos y el del trigo cristalino pasó de 8,500 a 5,100 pesos. Obvio los productores se verán afectados. Además en maíz hay grano almacenado y viene la cosecha otoño-invierno.

En ese sentido escena complicada.

SOFOMES VENDEN CARTERA PARA SOBREVIVIR Y APROVECHAN BANCOS

En la convención de la Asofom que preside **Enrique Presburger** se habló del riesgo que enfrenta dicho segmento por la falta de fondeo. De ahí la importancia de un nuevo marco legal. De lo contrario muchas sofomes desaparecerán. De hecho algunas para seguir



adelante han vendido cartera. Con ello se han hecho más pequeñas. Muchos bancos han aprovechado. Un ejemplo es Consubanco que lleva **Alfredo Flores**.

VOLARIS ACCIÓN EN PICADA E INMOVILIZA 12 AVIONES A320 NEO

Ayer el equipo de Intercam Banco a cargo de **Alejandra Marcos** emitió una nota con respecto a Volaris de **Enrique Beltranena**. Su acción ha perdido desde junio casi 50%. Ayer bajó a 12.34 pesos vs 42.4 pesos del 2022. Si bien le ha pegado el alza de la turbosina, perjudicial en su modelo de negocio, el tema relevante es la revisión de los motores del A320 Neo por una anomalía detectada en el metal con el que fueron fabricados. Volaris con 60 aviones de ese tipo ya ha inmovilizado 12, lo que lastima su rentabilidad.

ALTAS TASAS HASTA EL PRIMER TRIMESTRE DE 2024: BOFA

Hay consenso en que mañana Banxico de **Victoria Rodríguez** mantendrá las tasas sin cambio. En concreto los expertos de BofA a cargo de **Carlos Capistrán** estiman que la pausa continuará todo el año y el primer trimestre del 2024, máxime que aún se "lidia" con una economía sobrecalentada.

@aguilar_dc

albertoaguilar@dondinero.mx

